
Projet de rapport d’activité de l’exercice 2022 

 

Chers Copains,  
 
Nous soufflons ce soir notre 23ème bougie, ce qui est l’âge de la maturité pour une 
association. 
Je vous remercie de votre présence, et je salue celle de plusieurs élus, Madame 
Piedallu, maire de Plougrescant, Monsieur Pierrick Gouronnec, maire de Pleumeur 
Gautier et Conseiller Départemental, et Monsieur Guirrec Arhant, maire de Tréguier. 
Je salue également nos invités, Monsieur  Gilbert Brouder, président de la coopérative 
des Maraichers d’armor, et Monsieur Jean-Jacques Lebris, tous deux agriculteurs, ainsi 
que Madame Laminot, Directrice de la coopérative, qui ont accepté de venir nous 
raconter leur métier. 
Leur présence s’inscrit dans notre tradition de donner la parole chaque année à un 
acteur régional. Cette année il s’agit d’un acteur de la plus grande importance puisqu’ils 
fabriquent les légumes dont nous nous nourissons quotidiennement. 
Je leur donne la parole. 
 
Exposé de MM Brouder et Lebris 
 
…………………………………………………………………………………………………. 
 
Nous ouuvrons à présent notre assemblée générale. 
L’année 2022 a été pour votre association une année de contacts et de réflexions.  
Vous vous souvenez que nous avions décidé de réfléchir sur les questions qui se posent 
aux communes que nous appelons « agro-maritimes ». Ces communes sont celles qui 
disposent à la fois d’un espace terrien agricole, et d’un espace marin, et ceci leur confère 
une originalité très intéressante, et des problématiques bien spécifiques. 
 Nous avons donc rencontré la plupart des maires de ces communes littorales, qui, bien 
que très occupés, nous ont réservé un accueil largement positif. 
 
 
Sur la base de ces entretiens et de nos propres observations, nous avons alors élaboré 
une analyse  des principales activités qui concernent ces communes, et nous nous 
sommes posés un certain nombre de questions.  
Il nous restait à vous consulter. Nous vous avons donc transmis ce travail, et je suis 
heureux de pouvoir dire que plusieurs d’entre vous ont répondu « présent » ( !) et nous 
ont fourni des éléments pertinents qui nous ont permis de compléter intelligemment notre 
dossier. 
Sous l’égide de Loïc Mahé, que nous remercions pour son implication et son soutien 
sans faille, nous prévoyons une réunion de l’ensemble des maires concernés  début 



septembre, en vue d’établir une communication et une réflexion transversales entre ces 
communes . 
 
Monsieur Denis Lebègue, administrateur, indique que notre analyse nous avait permis 
d’identifier six grands sujets de réflexion : 
  
- l’habitat,  
- le tourisme 
- les services et commerces 
- l’agriculture 
- la mer 
- la vie locale 
 
Dont nous avons défini et précisé les caractéristiques, et posé les questions que tout 
ceci nous inspirait. 
Monsieur Mahé a choisi de consacrer la première réunion à deux de ces thèmes : la mer 
et le tourisme. 
………………………………………………………………………………………………………. 
 
Sur un autre plan, nous avons suivi toute l’année le funeste projet de ferme à saumons 
de Plouisy.  
Malgré l’opposition du maire de Plouisy, et celle de la majorité des élus de GPA, il 
semble que le projet courre encore, ce qui laisse penser qu’il a probablement quelques 
soutiens à Paris. La presse dit que le préfet aurait demandé des modifications à Smart 
Salmon, la société initiatrice du projet, mais il est difficile d’avoir des informations sur ce 
dossier qui n’est pourtant pas « secret défense » ! 
Notre position n’a pas varié. Nous ne sommes pas hostiles au principe de fermes 
aquacoles à terre, mais nous estimons que la taille du projet est incompatible avec le 
Trieux. On sait en effet que la région de Guingamp ne bénéficie pas de nappes 
phréatiques, et ne vit donc que d’eaux de ruissellement. Nous avons vu en 2022 
combien cette situation est fragile pour ne pas dire précaire. La présence voisine de 
l’usine de Chambourcy, très gourmande en eau potable, suffit à exploiter les réserves du 
pays . 
En outre, la société est particulièrement avare de communication, et les informations 
accessibles au public que nous sommes sont rares et parfois contradictoires. 
Aussi, au niveau très moyen de connaissance que nous avons aujourd’hui de ce projet,  
Il nous apparaît que notre association ne peut le soutenir, pour les simples raisons de 
bon sens : 
- une consommation d’eau excessive compte tenu de la localisation et de la fragilité du 
Trieux 
- une taille rédhibitoire ! Rappelons que la société a présenté au départ un projet de 
20000 tonnes de saumon. Devant les réactions elle a ramené son projet à 10000, puis à 
8000, ce qui ne donne pas une impression de sérieux ! 



- enfin un manque de transparence inacceptable pour un dossier de cette importance. 
Pour ces raisons, les Copains Trieux-Jaudy se déclarent opposés à ce projet. 
 
Enfin  Monsieur Jean-François Feuillette, vice-président, qui a suivi cette année plus 
particulièrement la question du trait de côte souligne que la montée des eaux telle qu’elle 
est actuellement envisagée par le GIEC, rend cette question de plus en plus prégnante. 
 A ce sujet  le Cerema, organisme public d’expertise  a été saisi par la commune de 
Penvenan des conséquences de cette nouvelle donne, et notre association a été 
intégrée au groupe de travail qui se réunit périodiquement sur ces sujets. A ce stade il 
apparaît sage dans certaines situations de laisser faire la nature, et de se concentrer sur 
ce qui est essentiel. 
……………………………………………………………………………………………………… 
 
C’est maintenant le tour de notre trésorier de vous exposer la situation de vos finances, 
et je laisse la parole à Jean-Sébastien Peskine : 
 
L’année 2022 est encore une année déficitaire pour notre association, mais 
moins que l’année 2021. 
Nous n’avons reçu que 42 cotisations au lieu de 53 et nous n’avons totalisé 
dîners au lieu de 48. Cependant le fait de passer le dîner de 15 à 20 euros a 
limiter les dégâts. 
Nous avons aussi commandé un nombre trop élevé de repas au traiteur et nous 
donc modérer notre enthousiasme quand nous passons commande pour le buffet, 
difficulté étant l’impossibilité de connaître à l’avance le nombre de convives. 
Les cotisations, en baisse, s’élèvent à 820€, à comparer à 975€ en 2021. 
Les dépenses de fonctionnement sont en baisse et s’élèvent à : 308,60€ 
Les postes principaux en sont : 
- l’assurance de l’association : 112,80€ 
- l’abonnement au logiciel de gestion : 85,00€ 
- Papier à lettres au nouveau nom de l’association 50,00€ 
- l’adhésion à l’association Eaux et Rivières : 50,00€ 
- abonnement service de banque CMB 10,80€ 
Les dépenses pour l’organisation de l’AG sont stables : 1633,16€ 
Le bilan d’exploitation 2022 est négatif : -241,76€ 
Entre le 01/01/2022 et le 31/12/2022 : 
le compte courant est passé de 2198,75€ à 1956,99€ soit -241,76€ 
le compte sur livret est passé de 3607,59€ à 3657,19€, grâce 
d’intérêts 
Le bilan annuel 2022 se traduit par une perte de -192,16€ 
Au total les disponibilités de l’association au 31/12/2022 sont de 5614,18€, 
à 5806,34€ au 31/12/2021, soit -192,16€. 
 

 
 
Conseil d’Administration –(JFF) 
Cette année seul un administrateur voit son mandat arriver à échéance. 



Il s’est porté candidat pour un nouveau mandat qui s’achèvera dons lors de l’assemblée 
qui sera amenée à approuver l’exercice 2025, soit en août 2026. 
Il s’agit de Jean-Noël Destremau 
 
Résolutions 
Résolution N°1 : l’assemblée approuve le rapport d’activité tel qu’il lui a été présenté 
Résolution N°2 : l’assemblée approuve le rapport financier tel qu’il lui a été présenté,  
Résolution N°3 : l’assemblée approuve la nomination de M JN Destremau comme 
administrateur pour une durée de trois ans. Son mandat arrivera à échéance lors de 
l’assemblée qui clôturera les comptes de l’exercice 2025. 


